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重点

据新华社石家庄9月23日

电 记者从河北省石家庄市
国家安全机关获悉：近日，

高桥定等4名日本人擅自进入

河北省某军事管理区并对军
事目标进行非法录像。河北省

石家庄市国家安全机关接到
报告后，立即对上述人员依法

采取措施，并对其问题进行审
查。目前此案正在审理中。

据新华社电 国务院总理温
家宝当地时间22日晚在纽约出席
美国友好团体欢迎晚宴时发表演
讲。

他说，近来，有人说，中国的

出口规模已经超过德国，外汇储

备位居世界第一，国内生产总值

即将超过日本，中国还是不是发

展中国家？有人说，中国的外商投

资环境在恶化，质疑中国的改革

开放政策是否发生变化？有人说，

中国强大了，也变强硬了，是否还

坚持走和平发展道路？

温家宝说，这里，我想用事实

告诉大家，中国属于发展中国家

的基本国情没有变，改革开放的

基本国策没有变，坚持和平发展
的方针也没有变。

关于人民币汇率问题，温家

宝说，人民币汇率是经济问题，决

不能政治化。人民币并不具备大

幅升值的基础。汇率改革符合中

国长远和根本利益，将会继续推

进下去，同时我们还将积极有效

地进行结构性改革，努力扩大内

需特别是居民消费需求，促进国

际收支趋于平衡。

温家宝说，可以负责任地告
诉大家，“国强必霸”有违中华传

统文化，背离世界发展潮流，决

不是中国的选择。中国不会威胁

任何人，不会损害任何人的利

益。

温家宝说，中美双方只要遵
循中美三个联合公报和《中美联

合声明》确立的原则，切实尊重彼

此核心利益和重大关切，就能够

排除各种干扰和障碍，推动中美

关系健康稳定发展。中国坚定地

维护自身的主权、安全和发展利

益。台湾、涉藏等问题事关中国

的主权和领土完整，涉及中方核

心利益，中国人民决不会作出任

何妥协。

据新华社电 国家旅

游局新闻发言人 2 3日表

示，近期中国公民和企业放

弃赴日旅游计划，国家旅游

局对此表示理解。日方不顾

中方多次严正交涉，继续非

法扣押渔船船长的行径，将

严重损害中国公民赴日旅

游意愿。

据悉，国家旅游局副局

长祝善忠正在出席22日至

23日在日本奈良召开的亚

太经合组织(APEC)旅游部

长大会。在日本扣押我渔船

船长事发前，国家旅游局按

惯例在日期间安排与日本

国土交通大臣礼节性会见，

并得到日方积极响应。在扣

船事件发生后，国家旅游局

采取不主动接触态度。之

后，日本观光厅方面希望见

祝善忠，被国家旅游局工作

人员拒绝。

擅自进入河北省某军事管理区并非法录像，被我国家安全机关采取措施

4名擅闯我军事管理区的日本人被审查

对对台湾、涉藏等问题
决不会作任何妥协
温家宝在美发表演讲谈中美关系，称“国强必霸”有违中华传统文化

放弃赴日游

旅游局称理解

大陆两银行

获准赴台设点

据新华社台北9月23日

电 台湾银行业监督管理机

构23日宣布核准中国银行、

交通银行来台设立代表处。

这将是大陆地区商业银行首

次来台设立分支机构。

台湾银行业监督管理

机构表示，中国银行、交通

银行来台设立的代表处将

从事非营业性活动，包括联

络台湾地区银行业者与客

户及搜集台湾地区金融市

场信息等。台方将依据两岸

金融市场双向往来之金融

法规及管理措施，对其进行

监督与管理。

根据两岸经济合作框

架协议(ECFA)及早收清单

的相关规定，大陆的银行经

许可在台湾设立代表人办

事处且满1年，即可申请在

台湾设立分行。这意味着若

中行与交行在台湾的分支

机构于年底前成立，这两家

银行有望在明年年底之前

申请在台设立分行。

上合组织不会

发展成军事同盟

据新华社电 “和平使

命-2010”联合军演中方导

演部副总导演、国防部外事

办公室副主任慈国巍少将

22日在接受记者采访时表

示，上合组织防务安全合作

有着良好前景，但决不会发

展成为军事同盟。

慈国巍指出，上合组织

以维护地区安全稳定、促进

成员国共同发展繁荣为宗

旨，鲜明提出打击“三股势

力”，使其防务安全合作具

有鲜明的指向性和目的性。

慈国巍强调，上海合作

组织坚持奉行不结盟、不针

对其他国家和组织及对外

开放的原则，积极开展国际

对话交流与合作，是维护世

界和地区安全与稳定、发展

与繁荣的重要建设性力量。

“上合组织不是军事同

盟。上合组织成员国武装力

量联合反恐军事演习，不针

对任何国家，不会对任何国

家构成威胁。”他说。

本报济南9月23日讯 (记

者 郭静) 国家确定的麻疹
疫苗强化免疫集中接种时间(9

月11日-20日)已经结束。为做
好麻疹强化免疫后期相关工

作，省卫生厅研究确定，各地

可结合当地实际情况将集中

接种时间延长至9月30日。

按照该规定，全省接种率

以县为单位未能达到95%的地

区，可结合当地实际情况将集

中接种时间延长至月底。对因
与常规免疫疫苗接种间隔不
符合接种条件的、患病缓种

的、摸底调查不彻底而未纳入

的、家长对接种存有疑虑暂时

未接种的以及有接种禁忌症

的等五类进行此次强化免疫
的目标儿童，各地要在强化免

疫后期进一步开展摸底调查，

认真分析和梳理，切实掌握未
种儿童数量及其未种原因。对

前三类情况的目标儿童，强化

免疫后期要再次发放接种通

知单，及时安排补种；对第四

类目标儿童，要继续加强宣传

动员，尽量说服家长同意接

种，并安排补种，有接种禁忌

症的儿童不予接种。

此外，省卫生厅要求各地

根据接种任务完成情况，合理

调整接种点布局。对以县为单

位接种率达到 9 5%以上的地

区，临时接种点可适时撤消；

接种率未达到95%的地区，尽

量减少临时接种点；预防接种

门诊要继续全天开诊到本月
3 0 日，国庆节后转入正常开
诊。对接种任务仍较重的接种

点，要进一步增加工作人员的

配备，可延长日接种时间。各
接种点要在认真分析前阶段

摸底和接种情况基础上，科学

制定下一步工作计划，确保完

成全部目标人群的接种。

另外，由于疫苗间隔、患

病等原因需于9月30日后接种

麻疹强化疫苗的儿童，可在达

到时间间隔或康复后在常规

接种点及时安排给予补种；对
9月30日后发现的未进行强化

免疫的儿童，也要安排给予补

种。

麻疹疫苗接种

可延至本月底
非处方药

多吃点也没事？
专家详解非处方药使用三大误区

本报见习记者 李钢 本报记者 郭静

近日，国家食品药品监督管理局发布通报，提醒医务工作

者、药品生产经营企业及公众，注意中西药复方制剂维C银翘

片的安全性问题。这再次触发了公众对于非处方药相关问题的

广泛关注。

“像板蓝根，999啊，吃

少了好得慢，反正是中

药，每次感冒了都会多吃

点，一般都是两倍剂量地

吃吧。这样可能好得快。”

“有的药吃的时间长

了，按原来的剂量吃可能

就不管用了。像以前吃大

青叶一般按剂量吃，现在

都得多吃，要不然不大管

用了。”年近八十的傅老先
生告诉记者，“不过现在年

龄大了，也不大敢超剂量

吃了。”

“任何事物都有两面

性，是药三分毒，过量服用

是不妥的。”省中医消化内

科主任医师迟莉莉说，在

购买并服用非处方药时，

如果药店有执业药师，需

要咨询药品的相关用法，

另外要按照药品说明书上

的用法用量服用。

市民：多吃点好得快 专家：过量服用是不妥的

在济南建联中药店，

家住乐山小区的傅先生正
在拿药，“一般都是常用的

中成药，不良反应应该很

少吧，再说像大青叶、银翘

片，我都用了好多年了，从

来没看过说明书，也没出

现不良反应。”

“都是常用药，不会有

事。”在济南市供电局工作

的王先生说，他认为除了

孕妇、儿童以及老人外，只

要不是处方药，都是比较

安全的。

“非处方药就是普药，

标识是OTC。”山东省中医

药研究院副研究员李群

说，这类药经过多年的临

床应用，是相对安全有效

的。但任何药都有自己的

适应症和适应范围，在用

的时候，由于个体差异，可

能会出现一定的不良反应

率。

李群提醒，购买非处

方药时注意看说明书，用

法用量按照说明书使用。

如果出现不良反应也不要

惊慌，及时到医院就诊即

可。

市民：从来没看过说明书 专家：也会出现不良反应

“孩子感冒，我凭经

验在药店给孩子买药，不

但没效果，反而病情更重

了，到医院检查后才发现
原来药不对症，结果耽误
了病情。”9月 22日下午，

在济南市妇幼保健院，正
陪孩子输液的王女士懊

悔地说。

在走访

几家医院时，记者发现像
王女士这样凭经验私开

“处方”的市民不少。“以

前就吃这种药，效果不

错，所以一般有点小病也

就自己‘解决’了”，王女

士说，这样既方便也省

钱。

“病人毕竟不是专业

医生，如果仅仅凭着经验

就私开‘处方’，会存在很

大的风险。”对此，山大二

院内分泌科副主任医师

刘元涛说，即使是同一种

病，但由于病人个体差异

也会存在不同的用药适

应症和禁忌症，如果不经

过医生诊断就自行判断

进而乱用药，则容易掩盖

病情，造成误诊，使

病情恶化。

市民：得了小病凭经验拿药 专家：最好不要自作主张


